



⇒E-mail [fureainpo@gmail.com](mailto:fureainpo@gmail.com)

⇒ホームページ  
<http://www.fureai-support.jp/>



10・11月号  
令和6年9月25日

■法 人 事 務 所 ・ ア ト リ エ TEL 0244 (36) 5420  
〒976-0042 相馬市中村字北町1-8 FAX 0244 (26) 5424

●デイサービス友遊(北 町) TEL 0244 (26) 5424  
●デイサービス友遊(南飯淵) TEL 0244 (36) 3582  
●相馬市中央児童センター(ポニー・ことり) TEL 0244 (35) 2008  
●飯豊小放課後児童クラブ(ひまわり) TEL 0244 (37) 8870  
●日立木小放課後児童クラブ(めだか) TEL 0244 (35) 3400  
●磯部小放課後児童クラブ(げんき) TEL 0244 (32) 1787  
●八幡小放課後児童クラブ(なのはな) TEL 0244 (26) 9011  
●相馬こどものみんなの家 TEL 0244 (35) 4700

残暑が厳しい中でも、耳を澄ませば、朝夕は虫の声、秋の足音が聞こえます。

彼岸が過ぎ、厳しい暑さが収まっても湿度が高いため、まだ熱中症にも要注意。夏の疲れが出やすい季節の変わり目です。5月に植えた稲の穂はこうべを垂れ稲刈りの時期、ススキの穂の風に揺らぐ様を目にして、秋の訪れを感じます。

かがぞうけいきょうしつでは1学期に「おはなの模様のお皿」を作りました。乾燥させ9月18日本焼きしました。友遊窯を開窯してから29年目になりますが、年々、焼き上がりに、ワクワクする回数が増えました。

芸術の秋、多くの皆さんに炎の芸術を楽しんでいただけたらと思います。

幼・保育園・親子会・学年行事・放課後児童クラブ・デイサービスでは、出前講座で陶芸の楽しさをお伝えしております。陶芸に興味のある方、やってみたい方、いつでもお声かけください。2学期の陶芸教室は、マイカップ作りをしました。



未就学児コース はなびのえ



低学年コースおいしいぶどう



中学生～コース あまかき



陶芸 マイカップづくり

### 8・9月のかがぞうけいきょうしつでは…

#### 南飯淵アトリエ ウォッチング

小学生、中学生、高校生、社会人の6名の少人数のグループです。幅広い年齢層のためか、アットホームな雰囲気です。毎回、倉本先生が畑で作ってくれた新鮮野菜や果物がモチーフになったり、おやつになったり、お土産になったり…と、リッチな気分。

お互いの絵を鑑賞しながら、自分の絵を見つめ、高め合う姿。そんな光景を見つめる私共スタッフも、場の提供ができた成功感は何とも言えない味です。

#### 北町アトリエ ウォッチング

2学期が始まり、幼稚園コースのお友達は、ますますパワーアップ!! お絵かきや外あそびが楽しみで、ソワソワ・ワクワク…好奇心いっぱい。小学生コースのお友達は、身体も心も一回り成長し、絵にも行動にも探求心が芽生え、作品にもその成果が表現されています。異年齢の交流での学びが、自分を見つめる機会にこれからも、色々な能力が発揮できるよう見守りたいと思います。

#### 陶芸教室：ジュースの缶に粘土を巻いてマイカップ作り

お話を聞く勉強をしながら、信楽焼きの白粘土でマイカップを作りました。只今乾燥中!! 湯呑み茶碗、ミルクカップ、花びん…何に使いましょうか? お皿作りよりも難しかったね。一学期のお皿は、室温40度、暑い熱い中で、窯だきました。

### 10・11月の活動予定 & 事務連絡

#### ◎きょうしつは

- ・アルバム絵
- ・カレンダー作り

#### ◎体験活動は

- ・芋掘り体験

10月20日(日) 9時30分～11時30分

南飯淵アトリエ・デイサービス友遊

(詳しくは後日連絡します。)

#### ◎ご請求は

- ・10月は 月会費に パネル額装代 3,300円
- ・11月は 月会費に 展覧会費 2,500円

を加えてご請求します。

※別紙お渡ししました松川浦・野崎湿地の埋め立てに反対署名にご賛同いただければご協力をお願いいたします。ご家族で、ご近所で、職場で、ご署名いただき10月末日までお届けいただければ有難いです。

### おじいちゃん・おばあちゃん いつも ありがとうございます。

デイサービス友遊も開所してから12年が経過しました。おじいちゃん・おばあちゃんは、子ども達のパワーを吸収し、笑顔が甦る。

そして、子ども達は交流を通して思いやりのある優しい心が育まれ、それを自然な形で体現している様子は微笑ましい。

子ども達の望ましい育ちにはなくてはならない大きな存在のおじいちゃん・おばあちゃんです。

アトリエは交流により更により環境が生まれ嬉しい限り。より安心して生活できるリンクされたオアシスを作っていきたいと思ひます。

少子高齢社会・核家族の多い今日。子育て・介護問題と、家族が抱える問題は深刻になってきています。

ますます憩いと安らぎの空間を創造する責務を感じ、アトリエの果たすべき役割を、これからも担っていきたくと思ひます。

9月16日は敬老の日でした。敬老の記念に、デイサービスではお皿を手作りしました。焼き上がりお楽しみに…

## 夏の特別授業 ようこそ先輩 夏休みの思い出作ろう！水墨画・うちわ作り

今夏も中国から特別講師の費先生、地元から相馬高校、相馬総合高校の美術部、仙台から東北生活文化大高校の美術・デザイン科の皆様をお迎えし、夏の特別授業で「水墨画」と「うちわ作り」に挑戦しました。

「こんにちは一」と、いつもと違う合同授業に、わくわくドキドキしながら入って来る子ども達を、元気いっぱいリーダーが笑顔で、費先生がお得意のアカーティオン演奏でお出迎え。いよいよ本格的水墨画授業の始まりです。まず費先生が中国語で自己紹介・・・ニーハオ！ わかったかな～？？今年のお題は「金魚とはす」集中して心静かに墨を含んだ筆を運びます。体、ひれ、しっぽ、葉っぱ、茎を描いたら気持ちよさそうに泳ぐ金魚の出来上がり。完成したすてきな色紙作品は、お部屋に飾っておけますね。

ちょっと疲れたところで、冷たい白玉入りフルーツの手作りおやつを食べて、心と体をリフレッシュ。次はリーダーのお兄さんお姉さんとうちわ作り。今度は筆を使わず口と手を使って作ります！さあ、絵具を入れたシャボン玉液に息を吹き込んで、プクプク。泡ができたらうちわにペタン。好奇心旺盛で遊び心いっぱい子ども達、色の発見・形の発見を楽しみながらみんなでワイワイなごやかにアート体験！個性あふれるとても涼しそうなおうちわができました。この手作りうちわで今年の暑い夏、涼しく乗り越えられそうですね～

最後に、お別れを惜しみながらみんなでおやつのコロケを食べました。「おいしかったあ～」 落ち着いた静の雰囲気の中で描いた水墨画と、にぎやかな動の雰囲気の中で制作したうちわのお土産を持って「さようなら・・・」

仲間とリーダー達と過ごした時間、夏休みの思い出1つでできたかな。それ以上に、この交流で、子ども達も先輩もそれぞれ大きな収穫があり良い夏の思い出になったようです。こういう機会があったらまた参加したいという先輩達の声嬉しいですね。みんな イキイキ キラキラ いい笑顔 になって帰りました。ご協力いただきました朝倉祐一先生、倉本郁哉先生ありがとうございました。



紙面の関係上全員・全文載せられず残念です。ごめんなさい。

### ● リーダーさんの感想より

●高校の部活動に比べ「幼い子供達に伝わるよう指示を出すこと」が何よりも難しかったです。時間ごとに的確な指示が出せず、全体の状況把握にとても苦戦しました。私が困っていると先生方や先輩が素早く来て助けて下さり、何度も救われました。自分1人では到底難しく、各班の中学生や先生方の支えがあってこそやり遂げることができたと、心から思いました。教えること、伝えることの難しさを痛感しましたが、とても貴重な体験をすることができました。そして何よりも、楽しそうに制作している子供達の姿を見れたことが一番嬉しかったです。支えて下さった先生方、中学生のみなさん本当にありがとうございました。  
(進行リーダー 田代桜雅)

●最初は、どのように接するのが良いのかわかりませんでした。しかし、お互いに協調性のある行動をしたり、仲良く活動したり、見ていてとても驚いて、また嬉しかったです。子どもと接する大変さや楽しさを学ぶことができて、とても勉強になりました。  
(1班リーダー 佐藤姫愛)

●最初は初対面だったので お互いに緊張している様子でしたが、時間がたち一緒に居るにつれて、打ち明けていくことが出来ました。おやつの中には、好きなものや最近あったことの話などをしながら美味しく食べていました。今回の経験が、私たちだけではなく、子どもたちにとっても良い経験になっているといいなと思います。  
(2班リーダー 齋藤優那)

●このような場は初めてだったので、不安で一杯でしたが班のみんなが積極的に協力してくれたので、私自身楽しみながら活動することができました。自分では感じることのできない感性を子どもたちと触れ合う中で、知る機会が増え、学ぶことの多い一日でした。  
(3班リーダー 草野晃穂)

●最初は中々慣れるのに時間がかかったり、話せなかったりしましたが、みんなから心を開いてもらってたくさん話すことができたり、一緒に作るのを楽しめたりしたのでとてもいい経験になりました。ありがとうございました。  
(4班リーダー 島貴そな)

●子どもたちが親しみやすく、先生方の教え方も上手だったので楽しく活動することができました。子どもたちの制作を見ていると、それぞれの個性が表現されていて、私たちには思いつかないような新しい方法を試していたり、大胆な色使いをしていたりして、とてもいい刺激になりました。  
(4班サブリーダー 鈴木里桜)

●子どもと接するのは苦手でしたが、小さい子たちのリーダーとして、自分なりに声をかけて指示をしたり、話を聞いてあげたりして、思っていたよりも楽しくできて良かったです。班の子たちは協調性や積極性があって可愛かったです。夏休みの良い思い出になりました。  
(5班リーダー 坂本葵彩)

●普段小さい子たちと触れ合うことが中々ないので、最初はどう接すれば良いのかわからなくて困っていたけれど、子どもたちが明るく話してくれるおかげで私の緊張もとれて楽しく活動することができました。貴重な経験をすることができました。  
(6班リーダー 菊地真弥)

●1年ぶりに絵画教室のボランティアに参加しました。子どもたちの方が私たちより緊張しているのに、あまり手助けをしてあげたり話したりすることができなかつたです。これからはもっと子どもたちに話しかけに行きたいです。3年間ありがとうございました。  
(6班サブリーダー 武山七彩)

●私は将来子どもと関わる仕事をしたいと考えているので、たくさんの子もたちとの接し方やお手伝いの経験ができて、とても糧になりました。いろいろな子達がいたけれど、みんな仲良くしてくれて子ども達のコミュニケーション能力はすごいとおもいました。この経験と出会いを生かして今後の子どもとの関わり方を模索していこうと思います。  
(サブリーダー 佐藤璃有)

3泊4日サマー合宿の報告は、只今しおり作成中！ 次号をお楽しみに・・・

### 収穫の秋

5月に植えた苗がお米に実りました。

体験活動を行うこと令和6年度の田植え体験までで663回実施。田植え体験は、20回稲刈り体験は、4回行いました。



毎年田んぼを管理していただいている新田の高橋さんをお願いし、稲は田んぼで例年通り実りの秋を迎えました。新米をお届けいただきました。新米オニギリのお味をお楽しみに・・・

高橋さんをはじめ、中野さん、阿部さん、山田さん、水野さん、他これまで田植え・稲刈りに関係された皆様に、御礼申し上げます。

### ミルクィー・9歳の誕生日 10月18日 おめでとう！

●犬の種類 ラブラドル・レトリバー (メス) ●出生地 盲導犬協会  
アトリエの玄関で、えのきょうしつのみなをお迎えし、終わる前に玄関に出て、お迎えのおうちの人を待ち受けているミルクィーちゃん。盲導犬協会で躰けられてきたのでとてもおこさんです。

でも、時々困った事に黙ってお出かけて迷子犬に...

3歳で、セラピー犬になり絵画教室で、ティサービスでアニマルセラピーの役割を果たしてくれ、ミルクィーちゃんに会うとみんなの顔がいい顔に...

ありがとうね。ミルクィーちゃん

ミルクィーちゃんは英語で訓練 (お座りはシット、お手はシェイク)

